

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



19.11.2025

(Sucht)Gefahren durch Nikotinzahnstocher?

In den letzten Tagen (Stand: 12.11.2025) berichten mehrere Medien¹² darüber, dass so genannte Nikotinzahnstocher inzwischen vermehrt an bayerischen und Münchener Schulen auftauchen, aber auch allgemein verstärkt genutzt werden. An der städtischen Carl-von-Linde-Realschule wurden diese inzwischen sogar von der Schulleitung verboten.

Nikotinzahnstocher können unbemerkt beziehungsweise ungewollt nikotinsüchtig machen, erhöhen das Kariesrisiko und stellen im Schulumfeld zudem eine Verletzungsgefahr dar.

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Oberbürgermeister:

- 1) Wie schätzt die Stadtverwaltung das Suchtpotential der genannten Nikotinzahnstocher ein?
- 2) Macht die Stadtverwaltung sowohl im schulischen Umfeld als auch ganz allgemein schon jetzt auf die Gefahren durch Nikotinzahnstocher aufmerksam? Wenn nein, ist dies geplant?

Michael Dzeba (Initiative)

Stadtrat

Jens Luther

Stadtrat

Ulrike Grimm

Stadträtin

Beatrix Burkhardt

Stadträtin

Sabine Bär

Stadträtin

Veronika Mirlach

stv. Fraktionsvorsitzende

Alexandra Gaßmann

Stadträtin

¹ <https://www.bayern3.de/trend-usa-nikotinzahnstocher-gefaehrlich-sucht-alternative-zum-rauchen>

² <https://www.tz.de/muenchen/stadt/realschule-untersagt-nikotinzahnstocher-wegen-tiktok-trend-94032515.html>